

Message sept

Le pain de vie

Lecture biblique : Jn 6.22-71

- I. Si nous lisons attentivement Jean 6, nous devrions être profondément marqués par ce chapitre et prêter attention à l'enchaînement de sept points cruciaux :**
- A. Le Seigneur est le pain de vie—v. 35, 48.
 - B. Le Seigneur donne Son pain de vie pour que nous le mangions—v. 51.
 - C. Le Seigneur donne aussi Son sang pour que nous le buvions—v. 53.
 - D. Le Seigneur est non seulement mort mais aussi ressuscité—v. 56.
 - E. Puisque Christ vit en nous, nous vivons à cause de Lui et nous vivons devant Dieu—v. 57.
 - F. C'est Son Esprit, et non Sa chair physique, qui nous donne la vie et l'approvisionnement de vie—v. 63a.
 - G. L'Esprit est dans les paroles que le Seigneur prononce : Ses paroles sont esprit et vie—v. 63b.
- II. Le but premier pour lequel le Seigneur Jésus est descendu du ciel sur la terre était d'accomplir une tâche centrale, à savoir se donner à nous comme nourriture (le pain de vie) afin qu'Il puisse être mangé par nous comme nourriture spirituelle et être digéré par nous pour devenir notre élément constitutif—v. 50-51.**
- III. Le chapitre 6 de l'Évangile selon Jean est un discours détaillé sur le fait que le Seigneur Jésus est le pain de vie. Il a déclaré : « Je suis le pain de vie »—v. 48 :**
- A. De nombreux versets de Jean 6 révèlent que, pour notre expérience et notre réjouissance, Christ est le pain de vie—v. 27, 32-35, 47-58, 63a, 68b :
 - 1. Le point le plus important de tout le chapitre de Jean 6 est que Christ est notre nourriture, le pain de vie—v. 35, 48.
 - 2. Le manger ne se fait pas une fois pour toutes. Au contraire, nous avons besoin de contacter le Seigneur et de Le manger tous les jours, car Il est comestible—v. 50.
 - 3. Il nous faut exercer notre esprit pour nous nourrir de Lui, en Le recevant, en Le digérant, en L'expérimentant, en nous réjouissant de Lui et en L'appliquant moment après moment—v. 56-57.
 - 4. Nous devrions tous nous concentrer sur une seule chose : manger Christ et vivre ensuite par ce que nous avons mangé de Lui—v. 54.
 - B. « Travaillez, non pour la nourriture qui périt, mais pour la nourriture qui demeure jusque dans la vie éternelle, celle que le Fils de l'homme vous donnera »—v. 27 :
 - 1. La vie éternelle est la vie divine, la vie créée de Dieu, qui non seulement est durable par rapport au temps, mais qui est aussi éternelle et divine par sa nature—3.15.

Message sept (suite)

2. La nourriture qui demeure jusque dans la vie éternelle peut nous approvisionner et nous amener dans la vie éternelle—6.27.
- C. « Mon Père vous donne le vrai pain qui vient du ciel. Car le pain de Dieu, c'est celui qui descend du ciel et qui donne la vie au monde »—v. 32-33 :
1. Seules les choses spirituelles sont réelles ; « l'Esprit est la réalité »—1 Jn 5.6b.
 2. Étant le vrai pain, Christ est le pain de vérité, de réalité. Christ est vrai, réel.
 3. Il faut que nous soyons tous profondément impressionnés par le fait que nous avons besoin de Christ en tant que vrai pain de vie envoyé par Dieu pour nous apporter la vie éternelle.
 4. Le « pain de Dieu » dans Jean 6.33 est « le vrai pain » au verset 32.
 5. En tant que pain descendu du ciel, Christ est le pain céleste, et en tant que pain de Dieu, Il est de Dieu, Il a été envoyé par Dieu et Il était avec Dieu—v. 33.
 6. Lorsque nous mangeons ce pain et que nous le digérons, il devient notre élément constitutif, et nous sommes unis et mélangés au Seigneur pour ne faire qu'un—1 Co 6.17.
 7. Quiconque mange le pain vivant descendu du ciel vivra éternellement—Jn 6.50-51a.
- D. Au verset 51b, le Seigneur Jésus dit : « Le pain que je donnerai, c'est ma chair, que je donnerai pour la vie du monde » :
1. À ce stade, le pain devient la chair.
 2. Le Seigneur a donné Son corps, c'est-à-dire Sa chair, en mourant pour nous afin que nous ayons la vie.
- E. « En vérité, en vérité, je vous le dis, si vous ne mangez la chair du Fils de l'homme et ne buvez son sang, vous n'avez pas la vie en vous-mêmes »—v. 53 :
1. La séparation du sang et de la chair indique la mort.
 2. Ici, le Seigneur indiquait clairement Sa mort, c'est-à-dire qu'Il serait immolé.
 3. Il a donné Son corps et versé Son sang pour nous afin que nous ayons la vie éternelle :
 - a. Manger Sa chair, c'est recevoir par la foi tout ce qu'Il a fait en donnant Son corps pour nous.
 - b. Boire Son sang, c'est recevoir par la foi tout ce qu'Il a accompli en versant Son sang pour nous.
 4. Manger Sa chair et boire Son sang, c'est Le recevoir, dans Sa rédemption, comme vie et approvisionnement de vie en croyant en ce qu'Il a fait pour nous sur la croix.
 5. En comparant le verset 53 avec le verset 47, nous voyons que manger la chair du Seigneur et boire Son sang, c'est croire en Lui, parce que croire ou croire en, c'est recevoir—1.12.
- F. « Ma chair est une vraie nourriture, et mon sang une vraie boisson »—6.55 :

Message sept (suite)

1. Si nous ne mangeons pas la chair du Fils de l'homme et ne buvons pas Son sang, nous n'avons pas la vie éternelle en nous-mêmes.
 2. Si nous Le mangeons et Le buvons, nous aurons la vie grâce à Lui.
- G. La phrase la plus forte et la plus étrange de toute la Bible est Jean 6.57 : « Comme le Père vivant m'a envoyé, et que je vis à cause du Père, ainsi celui qui me mange vivra lui aussi à cause de moi » :
1. Manger, c'est prendre un aliment en nous pour qu'il soit assimilé organiquement dans notre corps.
 2. Manger le Seigneur Jésus, c'est Le recevoir en nous pour qu'Il soit assimilé par le nouvel homme régénéré, dans le sens de la vie :
 - a. Nous vivons alors par Celui que nous avons reçu.
 - b. C'est ainsi que Lui, le Ressuscité, vit en nous—14.19-20.
- IV. « C'est l'Esprit qui donne la vie ; la chair ne sert à rien ; les paroles que je vous ai dites sont esprit et sont vie »—6.63 :**
- A. La dernière partie de Jean 6 concerne le fait que Christ est devenu l'Esprit qui donne la vie ainsi que la Parole.
 - B. Puisque Christ est l'Esprit, nous pouvons Le contacter en tant qu'Esprit en nous—1 Co 15.45.
 - C. Puisqu'Il est l'Esprit qui donne la vie, nous pouvons nous nourrir de Lui et L'assimiler comme notre nourriture.
 - D. Afin de recevoir le Seigneur Jésus comme le pain de vie, notre provision de vie pour nous nourrir, il nous faut voir qu'Il est l'Esprit qui donne la vie et que cet Esprit est corporifié dans la Parole—Jn 6.63.
 - E. Ce que le Seigneur nous donne, c'est l'Esprit qui donne la vie. Cet Esprit est le Seigneur Lui-même en résurrection—1 Co 15.45.
 - F. Dans Jean 6.63, « les paroles » suivent l'Esprit :
 1. Le Seigneur a indiqué que pour donner la vie, Il deviendrait l'Esprit.
 2. Il a ensuite dit que les paroles qu'Il prononce sont esprit et vie. Cela indique que Ses paroles sont la corporification de l'Esprit qui donne la vie—v. 63.
 3. Si nous ne touchons pas l'Esprit dans la Parole, nous ne pouvons pas recevoir la vie.
 4. Chaque jour, nous avons besoin de venir au Seigneur et de Le toucher en tant qu'Esprit dans la Parole. Si nous faisons cela, nous nous nourrirons de Christ en tant que pain de vie—v. 35.
 - G. Le chapitre 6 de Jean se termine par la parole de vie, qui est le moyen par lequel nous recevons le Seigneur en tant que pain de vie—v. 63 :
 1. Si nous recevons la Parole, nous aurons l'Esprit, et si nous avons l'Esprit en nous, nous aurons Christ comme approvisionnement intérieur de vie.
 2. Puissions-nous tous prendre conscience que nous avons besoin de Christ comme approvisionnement de vie et puissions-nous Le contacter quotidiennement en tant qu'Esprit vivifiant corporifié dans la Parole.